

(2015-16年度 国際ロータリー・テーマ)



世界へのプレゼントになろう



水戸市庁舎（水戸市）

「野菜農家」始めます！

土子 仁志（道路輸送）

私の実家は、漬物工場と農業の兼用経営でした。子供の頃から農業が嫌いで将来は絶対に農業だけはやらないと決めていた私が、今年、野菜の生産を始めるべくビニールハウスを建てているところです。

弊社では、青果物の各市場への配送をしておりますが、市場からの品不足の対応に追われる事が多々あります。品不足の状況になると、トラック輸送枠にも大きな影響が出ているのが現状です。その他、ドライバーの高齢化問題など、課題はたくさんあります。

これらを踏まえて将来を考えたときに、絶対にやりたくなかったはずの野菜の生産農業家にたどりつきました。野菜の生産は比較的、軽作業が多いために高齢者雇用にも役に立ちます。

農業を始めるにあたり、いろいろ調べてみると、農業従事者の平均年齢は65.8歳、35歳未満は5%、との数字が示すように後継者不足もあって、埼玉県と同じ面積の耕作放棄地が広がっています。

日本の人口の3%に満たない約260万人（2010年10月現在）の農民が日本の食料の大半を支えているのが現状です。

茨城県は、農業生産において全国有数の潜

在力を有しています。これを活かし、農業産出額で4,356億円（H25、全国第2位）、東京都中央卸売市場における青果物取扱額が11年連続（H16～H26）で全国第1位と、全国屈指の農業県としての地位を占めております。

また、農業産出額の内訳を見ると、園芸2,233億円（52%）、畜産1,131億円（26%）、米875億円（20%）と首都圏に隣接した立地を活用した生鮮野菜の生産と市場出荷などがその中核をなしています。

しかし、このような茨城農業も、平成13年頃は農業産出額が全国第4位となるなど、その潜在力が十分発揮されない状況にありました。このため、平成15年度に「茨城農業改革大綱」を、平成18年度に「農業・農村振興計画'06-'10」を策定し、「消費者のベストパートナーとなる茨城農業の確立」をめざして農業改革に取り組んできました。

その結果、市場提案による新園芸産地の育成、常陸牛の生産拡大、高品質米生産運動の展開、地産地消の推進やエコ農業茨城の開始など様々な成果を挙げてきたところです。

私も大きいことは出来ませんが、安定した野菜生産農家を目指して、今できる事を精一杯頑張りたいと思います。

No. 8 2015・9・1

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 八文字典昭 ■幹事 田中 邦彦

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階



今日は都市伝説的なお話をします。信じるか信じないか、はあなた次第ということでお付き合いください。

今日は自分が職業柄いろいろな情報を分析していくうえで、銘柄を確認するのが株価

チャートです。ご存知のようにろくそく足と言われるもので。このチャートとは、何をもとにどのようなことをもとに言っているのかなどを今日お話しします。

テクニカルアナリストという検定もあります。たとえば半沢直樹の「倍がえだ」というのがありました。何に対して倍なのかが問題です。ここがポイントです。

株価を決める3要素

業績＝会社の成績 需要と供給＝人気 外部要因＝景気 黄金比 1：1.618

最も美しい形と言われています。黄金分割でんでんむしの渦がきれいに見えるわけ

フェボナッチ数列というがあります。先ほどの長方形の整列を数字にしたものです。

$$\begin{aligned} 1 & \quad 0+1=1 \quad 1+1=2 \quad 1+2=3 \quad 2+3=5 \\ & 3+5=8 \dots \dots \end{aligned}$$

花びらの数 ピラミッドのブロックを並べた数を数えるとこのフェボナッチの数列が使われています。

このようにサイクル理論というのを重要にしています。歴史は繰り返されるという言葉があります。ここで私が考えた景気の70年サイクルです。

皆さんもご存じのようにバブルの大天井 1989年12月29日大納会38915,87円それを昭和バブルと言われています。

70年前はというと1919年このころは第一次世界大戦末期ベルサイユ条約で戦争終結の年ですが、日本は対戦需要で好景気をむさぼって大正バブルとなりました。

現在昨年2014年から70年ひきますと1944年太平洋戦争末期であります当然何もない時期

です。また70年戻りますと1874年3年後の1877年に西郷隆盛が西南戦争をおこして自決した年で歴史学者はこれが明治維新と呼んでいます。これによりダブルトップとトリプルボトム景気の天井景気の谷がわかります。45年上げ25年下げ直近も失われた20年と言わっていました。要するに、2014年を新しい時代の幕開けと考えれば45年は良い景気がつづくと考えられます。

根拠は、と言いますと経済学でコンドルチエフの50年論というのがありまして社会インフラ50年論というのがあります。2014年から50年ひきますと、1964年昭和39年東京オリンピックまさしく高速道路や新幹線整備などインフラを次々と生み出しました。これも戦後復興の特需で20年を足すと70年になります。

今年から71万か所の道路橋梁トンネルを検査しなければなりません。また震災復興のもと2020年に再び東京オリンピックがあり内需も盛り上がりると確信できます。

経済の流れの話ですが、アメリカ発シェール革命に世界経済が大変革を表して、アメリカの貿易赤字も解消の話になっております。そのシェール革命ですが、日本も多大なる恩恵にあずかるのです。

また近代史で革命と使っているのは、18世紀の産業革命、20世紀のIT革命、そして今回のシェール革命と言われています。

また一昨年の伊勢神宮の20年に一度の式年遷宮と出雲大社の60年に一度の遷宮がぶつかった年からは平均株価が6倍になっているそうです。これはテレビでやっていました。

日米欧の株式関係の保有率です。これだけ株式の保有が違い、株を上げればアメリカは簡単に景気が良くなります。次に日本と米国の株価の位置です。今回は国が政治が国策として動いています。国策に売りなしという格言があります。過去の対策とは違います。

皆さまの事業拡大、設備投資するのに参考になれば幸いです。

以上、信じるか信じないか、あなた次第ということで終わりにします。

例会報告

9月第1例会

司会 鶴屋委員

◇ ビジター紹介

笛原委員

富山大手町ＲＣ……1名

◇ 退会挨拶



柳原 行生会員
いずれやってくると思っていた退会の日が来ました。水戸ＲＣに入会させて頂いて2年8ヶ月の間、会員の皆様にお世話になり、充実した日々を送る事ができました。

本日付で金沢に転勤します。北陸新幹線も開通しましたのでＪＲで東京から2時間半、貸切バスでも高速道で十分に来られる距離です。是非、親睦旅行ではグルメと温泉の街、金沢にお出で頂きたいと思います。

後任の杉江は、富山大手町ＲＣに3年間在籍しておりました。是非、引き続き宜しくお願ひ致します。皆様には本当にお世話になりました。
3年間有難うございました。

◇ 会長の時間

八文字会長

本日配布の月信に7月の例会出席率が掲載されましたが、水戸ＲＣは80%を超えました。ご協力有難うございます。

残念ながら退会される柳原さん、次の赴任地である金沢は、グルメの街でもありますので体調に気をつけてご活躍ください。そして後任の杉江さま、今日はビジターとしてのご出席がありますが、早めの水戸ＲＣ入会をお願いいたします。

今月は「基本的教育と識字率向上月間・ロータリーの友月間」です。先週末に衣笠国際奉仕委員長ほか有志でホーチミンを訪問しました。豊崎会長年度の支援金でメコンデルタに架けられた橋を確認されたようです。田中幹事の話では、この橋は子供たちの通学路としても活躍しているとのことです。タイムリーな活動をお疲れ様でした。

本日9月1日は防災の日でありますので、公私共々、防災・安全・安心に努めて頂けるようにお願いして会長の時間とします。

◇ 出席報告

中山委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
118名	76名	42名	68.47%

前週訂正出席率 78.38%
前々週訂正出席率 79.09%

◇ 会員メークアップ

8/23 地区会長幹事会 大久保博之

8/26 水戸西ＲＣ 横須賀満夫、三原 秀治

8/26～29 ベトナムホーチミン

田中 邦彦、衣笠 勤、
片岡 宗巣、沼田 元良

8/31 福山REC2710 萩原 武

9/1 日立ＲＣ 井上 壽博

◇ にこにこＢＯＸ

大和田副委員長

八文字会員……田中幹事、衣笠国際奉仕委員長、
片岡会員、沼田会員、ベトナムでの奉仕活動
ご苦労様でした。

田中会員……無事ベトナムより戻りました。水戸ＲＣが寄贈した橋がメコンデルタに架かっている姿には感動いたしました。皆様から寄せられた協賛品も現地のボランティア団体にお渡しました。ご協力いただきました全ての方々に感謝申し上げます。

高原会員……ベトナム御苦労様でした。

柳原会員……3年間本当にお世話になりました。

後任の杉江(すぎえ)をよろしくお願ひ致します。
香嶋会員……柳原さん色々とありがとうございます！

ました。金沢でもがんばって下さい！
任田会員……柳原さん大変お世話になりました。
杉江さん、水戸へようこそ。よろしくお願ひ致します。

薄井会員……イニシエーションスピーチ早くも登場です。よろしくお願ひ申し上げます。

浅桜会員……損保ジャパン日本興亜、お陰様で本日付けを持ちまして新会社発足1年を迎えることが出来ました。ありがとうございます。

向山会員……本日は防災の日です。自然災害について考え、日頃の備えを怠らないようにしたいものです。

高尾会員……開院して本日で8年目に突入しました。

大和田会員……45才になりました。
 二川会員……お誕生日ありがとうございます。
 鈴木(勝)会員……誕生日プレゼントありがとうございます。
 井澤会員……誕生日のお祝いありがとうございます。
 鈴木(尚)会員……妻の〇〇回目の誕生祝。ありがとうございます。
 松井会員……妻誕生祝い。
 北島会員……妻の誕生日プレゼントありがとうございます。
 林(太)会員……大和田さん、和田さん、井澤さん、誕生日おめでとうございます。

本日の合計	18件	100,000円
-------	-----	----------

◇ 財団BOX

松井 忠重会員……財団の友献金
 (第5回) \$100 12,400円 (累計 \$1,500)
 篠崎 和則会員……財団の友献金
 (第10回) \$100 12,400円 (累計 \$1,000)
 高尾 哲也会員……財団の友献金
 (第3回) \$100 12,400円 (累計 \$300)

この計	3件	37,200円
-----	----	---------

◇ 米山BOX

加茂 明会員……準米山功労者献金
 (第5回) 10,000円 (累計 50,000円)
 高尾 哲也会員……準米山功労者献金
 (第4回) 10,000円 (累計 40,000円)

この計	2件	20,000円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

田中幹事

- 水戸RC創立65周年第2回実行委員会が開催されます。関係会員はご出席ください。
 とき 9月8日(火) 18:30
 ところ 洋食 山口楼「庵」
 議題 1) 創立65周年記念例会について
 2) その他
 会費 5,000円
- 第3回クラブ協議会が開催されます。理事・役員・委員長の方々のご出席をお願いいたします。委員長欠席の場合は、代理の方の出席をお願い申し上げます。
 とき 9月15日(火) 13:40~15:00
 ところ 例会場

議題 1) 倉沢修市ガバナー公式訪問へ向けて

2) 委員会中間報告

3. 水戸ローターアクト例会のご案内

9月6日(日) “ふれあいデー”に参加 (2日目を変更)

於 早川ぶどう園

9月16日(水) 於 富士ゼロックス 本社 会議室

4. 近隣クラブ例会場日時変更のお知らせ

・水戸南RC 9月11日(金)

於 筑波海軍航空隊記念館 (職場訪問)

・水戸西RC 9月16日(火) 8:30

於 水戸プラザホテル (親睦ファミリー小旅行)

・水戸東RC 9月24日(木) 18:30

於 水戸京成ホテル (水戸好文RCとの合同月見例会)

国際奉仕委員会ホーチミン訪問



メコンデルタに架かる友好の橋



週報担当 吉原 清寿 副委員長

例会予告

9月 8日 (火)

卓話 「糸引きの少ない納豆（豆乃香）プロジェクトの取組について 一人口減少社会における食品製造小企業の在り方一」
 金砂郷食品㈱ 代表取締役社長 永田由紀夫 氏

9月 15日 (火)

卓話 「イニシエーションスピーチ」 上田 靖志 会員

9月 22日 (火)

「国民の休日につき休会」